
Reunião 09-05-2011 – Fórum de Competitividade em Nanotecnologia
ABIPLAST – São Paulo

Pauta:

9:00 - Abertura e informes
- Oficina ocorrida na ANVISA;
- Seminário Internacional de Nanotecnologia na ABIHPEC;
- Portal Nanobusiness.

10:00 - Discussões e encaminhamentos dos Grupo de Trabalho (sessões paralelas)
Sala 1: GT Mercado - Workshop MCT: Nanotecnologias: da ciência ao mundo

dos negócios
Sala 2: GT Marco Regulatório - Estudo do Marco Regulatório ABDI
Sala 3: GT Recursos Humanos

11:30 - Sumário da discussão (todos os participantes)

12:00 - Almoço

13:30 - Sessões paralelas
Sala 1: Núcleo Empresarial de Nanotecnologia
Sala 2: ABNT CEE 89

15:30 - Discussão aberta, com moderador, e encaminhamentos (todos os
participantes)

17:00 - encerramento

Discussão – Tarde (Plenária)

Resumo da Reunião

- Workshop MCT Nanotecnologias, previsto para em 03/10/11, em São
Bernardo do Campo (SENAI Mario Amato). Modelo do workshop MCT deve
ser estruturado para integrar as demandas do setor industrial com as
competências dos INCTs com foco em nano; 4 pesquisadores de cada INCT
serão convocados para este workshop, para apresentar o que o Instituto pode
colaborar com cada setor industrial de importância, e representantes da
indústria devem apresentar suas necessidades. As cinco entidades empresariais
– ABIT, ABIQUIM, ANFAVEA, ABIPLAST e ABIMAQ - farão as
apresentações (modelo próximo ao utilizado no Workshop Nanotecnologias –
dez/2010) e deverão articular com as empresas; na parte da tarde, serão
realizadas discussões em 5 grupos distintos.

- GT RH: pauta de três itens: -



o consolidação das linhas mestras para formação de RH em nano em
todos os níveis (linhas descritas na reunião anterior); GT Mercado
apresentou sugestão sobre formação em gestão de negócios e
empreendedorismo na última reunião; GT RH não entende como linha
mestra, mas como aspecto a ser abordado dentro de cada nível de
formação.

o Definição de setores estratégicos (setores que já apresentam demanda
de profissionais em nano): setores atuais demandantes (cosmética,
eletroeletrônica, agronegócio); setores que deveriam ser estimulados
para o aumento de competitividade (energia, materiais, saúde,
ambiental, têxtil, alimentos e embalagens)

o Estabelecimento de uma agenda de atividades: diagnóstico (três meses)
sobre o que existe de formação em RH que já incorporam nano (tanto
em nível médio quanto graduação e pós graduação); buscar espaço de
reunião (provavelmente workshop no SENAI) para discussão sobre
perfil do profissional que as empresas desejam contratar.

- GT Marco Regulatório: discussão sobre estudo da ABDI sobre Marco
Regulatório. Discussão observou quais países ou regiões que devem ser
abordados para estudo comparativo. Sugere-se que o estudo seja feito por uma
instituição sem fins lucrativos, que deve apresentar em até 30 dias após a
assinatura do termo de referencia a metodologia a ser utilizada. O relatório
final consolidado deverá ser uma comparação entre o que se tem no Brasil e o
que já está em andamento fora do país, e quais os impactos possíveis no país.
Discutiu-se que os marcos legais estão passando por várias revisões, o que
significa que este estudo poderá ser um primeiro levantamento, passível de
revisões futuras em função dessa dinâmica. Alguns países provavelmente não
disponibilizarão informações confiáveis ou concretas sobre marcos existentes,
e deve-se manter certa abertura para readequar países escolhidos. Foram vistas
seis categorias distintas: nanomateriais, nanoeletrônica, nanofotônica,
nanobiotecnologia, nanoenergia e nanoambiente. Outros tópicos poderiam ser
incluídos transversalmente, inclusive envolvendo aspectos da segurança do
trabalhador (ainda que o foco seja competitividade). Porém, considerando-se o
tempo exíguo de trabalho, optou-se por manter o foco original, abrindo a
possibilidade para estudos futuros.

- Comissão ABNT ISO TC229: comissão está mais ativa, e conseguiu votar
pela rejeição de um documento encaminhado para avaliação, e recomendação
de um novo tema de discussão. Esse é um fato importante, porque quebra uma
posição anterior quase estática de abstenção quanto aos documentos.

- Núcleo Empresarial: site Nanoforum precisa ser mais frequentado. Site deve
mudar para o site da FIESP. É necessário articular mais a divulgação do site
Nanoforum, usando inclusive os mecanismos já existentes da ABIPLAST,
FIESP, etc. Devem se levantar entidades apoiadoras para melhorar a
articulação.

- Sugestão de próxima reunião: Plenária na 1a semana de dezembro/2011 com
foco em negócios; deve-se fazer uma avaliação crítica do Workshop MCT



(MCT), a apresentação formal do Núcleo Empresarial e site (Ronaldo /
Claudio); reunião a princípio na ABIPLAST.


